

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 74 (1947)
Heft: 1

Artikel: Bon sang !... du bon sens ! : présence du monde
Autor: R.Ms.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-226243>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

plus luxueux hôtels, l'organisation la plus parfaite, ne suffisent pas pour attirer et retenir, si les beautés naturelles (vénusiennes) n'existent pas... Et le Vaudois l'a compris. Il n'a pas seulement exploité son pays pour l'étranger et pour lui, il l'a mis en valeur, ce qui est autre chose...

Sachant que sa vie, même si elle est

très longue, est encore trop courte, il a voulu, et il veut, que son coin de terre subsiste, et continue à être, pour ceux qui le verront encore, une des contrées les plus harmonieuses du monde.

Camille Hornung.

(A suivre.)

Bon sang!...

Présence du monde

Bigre !

Par quoi commencer, dans tout ce remue-ménage ?

A quoi s'en tenir, pour faire la part du feu, dans tout ce transvasage universel des valeurs vraies, de sortes, essent-elles ?

En qui croire, pour pouvoir se tenir, rien que debout, sur notre étertissante planète ?

* * *

Ces Américains, c'est si naïfs, avec leur « uniformité », leur besoin de tout standardiser, comme ils disent...

N'empêche que leur « Jeep », hé bien ! c'est rudement trouvé, pratique à l'usage. Ça se prête à toutes les manigances, à commencer comme char à banc le dimanche et pompe à purin, s'il y a lieu, la semaine.

* * *

Ces Français, c'est peut-être toujours en ébullition de l'imaginative et, changeants, comme leurs ministères...

N'empêche que ça vous a des idées bougrement séduisantes et de ces amitiés qui ne sont pas de commande, à cause des atomes crochus qui nous lient...

* * *

Ces Ita-liens, c'est peut-être un rien tout en mimiques avec dans la voix, des sonorités de *bel canto*, comme on dit à la chorale...

N'empêche qu'ils ont un rude beau pays à faire valoir, ne fût-ce que pour les voyages de noce...

du bon sens !

* * *

Ces...

A tous les passer en revue et, tout en tohu-bohu qu'ils sont présentement, ces peuples, ça a ses bons côtés tout de même...

On s'en aperçoit mieux maintenant que les distances sont réduites à plus rien qu'un bocon d'une capitale à l'autre avec ces Dakota...

Alors, on se dit, après tout, qu'il doit bien y avoir un moyen de moyenner dans tout ce chenit, d'être tous des citoyens du même monde.

Et, en se grattant la tête du côté de l'occiput, ma foi, on pense que le meilleur moyen de tout arranger, parmi tous ces internationalismes qui se croisent et s'entre-croisent en s'encoublant, ce serait peut-être bien de rester soi-même, en cultivant chacun de son côté ses qualités propres et sans oublier que dans certaines périodes, il y a des défauts qui peuvent devenir des qualités. Aller lentement, à une époque où tout va vite, c'est déjà pas si bête...

En supprimant les angles de tous ces défauts universels et en arrondissant toutes ces qualités mondiales, qui sait ! si on ne parviendrait pas à faire un de ces assemblages à queue d'arronde tenace et à quoi le temps même ne peut rien...

L'O.N.U. risquerait bien alors de devenir non pas un de ces ordres nouveaux à tout casser, mais l'O.rdre N.uméro U.n ! par excellence !

Va savoï !

Le fils à Ugène : R. Ms.